

**INPEC conmemora el Día del Guardián:
Un homenaje a la vocación, la entrega y el compromiso**

Bogotá, 29 de junio de 2025. Instituto Nacional Penitenciario y Carcelario – INPEC. conmemora este 29 de junio el *Día del Guardián*, fecha instituida por el [Decreto 407 del 20 de febrero de 1994](#), como un merecido homenaje a la labor abnegada y silenciosa de quienes día a día garantizan la seguridad, el orden y la resocialización en los establecimientos de reclusión del país.

Este decreto, que sentó las bases del régimen de personal del Instituto, reconoció la naturaleza preventiva, educativa y social del servicio penitenciario, estableciendo principios de igualdad, imparcialidad y protección. Hoy, esa esencia cobra vida en el trabajo de hombres y mujeres que, en 28 departamentos del país, desempeñan su labor con profunda vocación y compromiso, convirtiéndose en pilares fundamentales del Sistema Penitenciario Nacional.

Desde los 126 Establecimientos de Reclusión del Orden Nacional, el Cuerpo de Custodia y Vigilancia, así como el personal administrativo, no solo brindan seguridad, sino que también son formadores, guías y promotores de nuevas oportunidades para la población privada de la libertad. Su labor diaria es garantía de un sistema más humano, justo y orientado a la reinserción social y laboral.

Como símbolo de gratitud, en el marco de esta conmemoración, se exaltará a los servidores más destacados con reconocimientos al *Mejor Servidor Penitenciario, Distintivos de Servicios Distinguidos, Categoría Especial* y distinciones por antigüedad, valorando su entrega y permanencia como muestra de su compromiso institucional con un INPEC más resiliente y fortalecido.

Asimismo, se rendirá homenaje a quienes, tras más de 20 años de servicio, han decidido culminar su trayectoria laboral, dejando una huella imborrable en la historia de la entidad. De manera especial, se ofrecerá un sentido reconocimiento póstumo a los servidores que, por causas naturales o en cumplimiento del deber, ya no nos acompañan. A sus



familias, compañeros y seres queridos, toda nuestra gratitud, respeto y admiración.

El Día del Guardián no solo es una fecha en el calendario; es una oportunidad para recordar que detrás del uniforme hay seres humanos comprometidos con la justicia, la transformación y el servicio a la patria.

**El INPEC, Comprometido con la resocialización,
la seguridad y la dignidad humana.**

Oficina Asesora de Comunicaciones INPEC
Calle 26 No.27 - 48, Bogotá D.C., Colombia
Conmutador: (+57) 601 2347474 Ext: 1244
prensa@inpec.gov.co